De los paraísos fiscales a las criptomonedas - Levante de Castelló - 22/05/2018

S. NAVARRO CASTELLÓ

■ El ingeniero de sistemas italofrancés Hervé Falciani defendió ayer en la Universidad Jaume I de Castelló las bonanzas del sistema de financiación, mediante activos digitales, o sea la criptomoneda. «Es una financiación al alcance de todos, y adecuada para las administraciones locales y los pequeños empresarios», destacó.

El ingeniero, que llegó a centrar el foco de los medios de comunicación a raíz del listado que extrajo del HSBC con más de 13.000 defraudadores fiscales, la conocida «lista Falciani», alertó, no obstante, de que la «criptomoneda es la evolución de los paraísos fiscales» por el vacío jurídico del que disfrutan. El acto fue una iniciativa del Instituto Interuniversitario local de Desarollo Local y la Facultad de Ciencias Jurídicas y Econó-

Falciani pronunció la conferencia «Criptomonedas y nuevos paraísos fiscales», en la Sala de Grados de la Facultad de Ciencias Jurídicas v Económicas. El ingeniero estuvo arropado por el decano en funciones de la facultad, Rafael Lapiedra, el catedrático de Derecho Financiero y Tributario, Germán Orón, y el concejal de Transparencia del Ayuntamiento de Castelló, Ignasi García.

Falciani resaltó que la criptomoneda es el principio de una nueva revolución en el ámbito de la financiación comparable a la irrupción de Internet a mediados de los noventa. «Estamos todos dentro de esa revolución, pero sólo se trata del principio y sólo el 0,01% de la población sabe y entiende lo que estamos hablando»,

El ingeniero sacó a colación Hervé Falciani, aver en el campus de Castelló. CARME RIPOLLÉS

Banca digital. Hervé Falciani polarizó las portadas informativas tras llevar a la Justicia la mayor lista de evasores fiscales de la historia, «la lista Falciani». Ahora, es un acérrimo defensor del sistema de financiación mediante la criptomoneda, según él, una fórmula al alcance de todos. Ayer defendió su tesis en la Universidad Jaume I.

De los paraísos fiscales a las criptomonedas

►El ingeniero de sistemas Hervé Falciani defiende en la UJI el 'revolucionario' sistema de financiación de activos digitales, pero alerta del vacío legal



una declaraciones del ministro de Economía de Suiza para despojar de grandilocuencia su aserto. « Hasta el ministro suizo de economía ha manifestado que su deseo es que a lo largo de los próximos años se conozca a Suiza como una criptonación», aseveró. El país helvético, líder de la banca tradicional, se está posicionando va para liderar el sistema financiero digital.

Tenemos que aprovechar la tecnología, pero no que ésta se aproveche de nosotros»

Hervé Falciani

El ingeniero abogó, por tanto por no rechazar el sistema por desconocimiento y dejar pasar la oportunidad. « Tenemos que entrar desde el principio, porque si no corremos el riesgo de consideras esta tecnología por desconocimiento y dejar que sean sólo unos pocos (los centros financieros) los que la aprovechen», afir-

Hervé Falciani hizo hincapié en uno de los problemas del sistema de criptomoneda, el desconocimiento del de la identidad de los titulares y el origen de los fondos. Y abogó por un sistema que separe la gestión de la identidad privada del ámbito económico. «Hay que aprovechar la tecnología, pero no dejar que la tecnología se aproveche de nosotros», señaló.

Resaltó que la financiación digital será una buena herramienta para los empresarios y para la Administración local «Es una financiación al alcance de todos. Un empresario puede obtener un producto financiero a su medida. sin exponerse a grandes niveles de compromiso ni a un conocimiento exigente de la tecnología». El ingeniero indicó que la crip-

tomoneda será «positivo para luchar contra la corrupción y la transparencia». Falciani, que en la actualidad colabora en los mecanismo contra la corrupción de la Generalitat insistió en regularizar el nuevo sistema para evitar que las criptomoneda sea una prolongación de los paraísos fiscales debido al vacío legal. «El principal conflicto de intereses que en la banca es que los que captan el dinero son los mismos que lo controlan. Hay que separar el control de la gestión del dine-